
Ata da sessão do Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal do 1 

Paraná realizada no dia 30 de março de 2011. 2 

Aos trinta dias do mês de março do ano dois mil e onze, às nove horas, na Sala do Conselho 3 

Universitário, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal 4 

do Paraná, sob a presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Zaki Akel Sobrinho. 5 

Presentes o Vice-Reitor, Professor Doutor Rogério Andrade Mulinari e os Conselheiros Titulares 6 

Ana Letícia Bianchin dos Santos, David José de Andrade Silva, Ana Sofia Clímaco Monteiro de 7 

Oliveira, Anderson Marcos dos Santos, Andréa do Rocio Caldas, Armando Luiz Nicolini 8 

Delgado, Betty Iris Henríquez Pino, Nelson Luis Barbosa Rebellato, Cleison Luiz de Oliveira, 9 

Dieval Guizelini, Christian Mendez Alcantara, Donizeti Antonio Giusti, João Batista Padilha 10 

Junior, Guiosepphe Sandri Marques, Liane Maria Bertucci, Luisa Fanes, Luiz Antonio Passos 11 

Cardoso, Luiz Cláudio Fernandes, Arislete Dantas de Aquino, Maria Tarcisa Silva Bega, Mitzy 12 

Tânnia Reichembach, Ney Pereira Mattoso Filho, Paulo César Nauiack, Peterson Rose Pereira, 13 

Ricardo Marcelo Fonseca, Rômulo de Souza Leitão Neto, Silvia Helena Soares Schwab, Valdo 14 

José Cavallet e Vicente Pacheco. Presentes também os Conselheiros Suplentes Neide Brun, 15 

Mario de Paula Soares Filho, Pedro Luis Faggion, Adriano Rodrigues de Moraes e Norma da 16 

Luz Ferrarini. Presentes ainda o Pró-Reitor de Administração, Professor Paulo Roberto Rocha 17 

Krüger, Pró-Reitora de Assuntos Estudantis, Professora Rita de Cássia Lopes, a Pró-Reitora de 18 

Gestão de Pessoas, Senhora Laryssa Martins Born, representando a Pró-Reitoria de 19 

Planejamento, Orçamento e Finanças, o Professor Paulo de Tarso Chaves, além do Ouvidor 20 

Geral da UFPR, Professor Gilberto Fortes Marcondes. Justificaram suas ausências os 21 

Conselheiros Alessandro Rodrigo Pedroso, Ana Maria Silvello Pereira e Vera Karam de Chueri. 22 

Havendo quorum o Presidente declarou aberta a sessão iniciando com a posse da nova 23 

representante discente no COPLAD, acadêmica Ana Letícia Bianchin dos Santos. Nos informes 24 

o Presidente comunicou que de acordo com o que havia sido solicitado estaria pautando para a 25 

próxima sessão do Conselho Universitário  apresentação da PRPPG sobre o CT-INFRA. O 26 

Presidente também comunicou que estaria convocando sessão aberta do COUN no próximo dia 27 

18 de abril do corrente, segunda-feira, com pauta específica para debates e maiores informações 28 

a respeito da MP 520/10 que cria a Empresa Brasileira de Serviços Hospitalares S.A. 29 

Enfatizando a importância da participação dos conselheiros, o Presidente também registrou que 30 

para a referida sessão estariam sendo convidados os parlamentares da bancada paranaense no 31 

Congresso Nacional e representantes das entidades, SINDITEST, APUFPR e DCE. Ainda sobre 32 

a MP 520/10, o Presidente registrou o recebimento de documento encaminhado pela APUFPR 33 

contendo a moção de repúdio do Conselho de Representantes daquela associação à Medida 34 

Provisória 520. Ainda sobre o tema o Conselheiro discente Cleison Luiz de Oliveira registrou 35 

que o DCE também se posicionou contrário a referida Medida Provisória e em apoio ao 36 

movimento de paralisação dos servidores técnico-administrativos da UFPR. Dando seqüência a 37 

parte dos informes a Conselheira Mitzy Tânnia Reichembach apresentou documento enviado 38 

pela PROPLAN, por sua solicitação, sobre a composição do valores do FDA 2010 que deram 39 

origem ao total disponível para 2011. Foram os seguintes os dados apresentados: “I) Cursos 40 

(maioria Especialização, alguns Extensão) DCF: R$ 369.983,17 FUNPAR: R$ 295.595,82;II) 41 

Prestação de serviços DCF: -FUNPAR: R$ 320.579,4; III) Natureza não-identificada. Tratam-42 

se de depósitos efetuados na conta única UFPR/FDA sem que o depositante (pessoa física ou 43 

jurídica) tenha especificado o projeto a que se relacionava. DCF: R$ 7.975,73; IV) Rendimentos 44 

de aplicação ao longo de 2010, DCF: R$ 205.995,09; V) Saldo não-utilizado 2010, DCF: R$ 45 

567.901,97; VI) Saldo de exercícios anteriores, DCF: R$ 90.886,00; TOTAL: R$ 1.858.917,21”. 46 



O Presidente ressaltou a importância do demonstrativo referente à composição de valores do 47 

FDA, dados que deverão integrar o relatório do próximo ano. Ato seguinte o Presidente colocou 48 

em votação a ata da reunião do dia 23 de fevereiro de 2011, a qual foi aprovada por 49 

unanimidade, com o acréscimo do nome do Conselheiro Dieval Guizelini na comissão revisional 50 

dos Regimentos e do Estatuto da UFPR. Isto posto, o Presidente passou a palavra ao 51 

Coordenador de Planejamento Institucional da PROPLAN, Professor Paulo de Tarso Chaves 52 

para apresentação da síntese do Relatório de Gestão 2010 - Tópicos: “Legislação aplicável à 53 

matéria: I.N. 63, de 1º/09/2010, Resolução 234, de 1º/09/2010, Aviso 7/2010 – do TCU ao 54 

Ministro-Chefe CGU, 07/10/2010, Anexo II da D.N. TCU 107, de 27/10/2010, Anexo III da D.N. 55 

TCU 107, de 27/10/2010, D.N. TCU 110, de 1º/12/2010 (DOU 06/12/2010) e Portaria-TCU 277, 56 

de 07/12/2010. CONTEÚDO GERAL. Informações de identificação; Planejamento e gestão 57 

orçamentária e financeira; Reconhecimento de passivos por insuficiência de créditos. 58 

Informações sobre movimentação e saldos de restos a pagar ; Informações sobre RH; 59 

Informações sobre transferências mediante convênios, contratos, termos de parceria, de 60 

cooperação; Declaração de registros SIASG (contratos) e SICONV (convênios); Informações 61 

cumprimento de obrigações entrega declarações I.R.; Informações sobre funcionamento do 62 

sistema de controle interno; 10. Informações à adoção de critérios de sustentabilidade 63 

ambiental; 11. Informações sobre gestão do patrimônio imobiliário. Cronograma de Elaboração 64 

do Relatório de Gestão, Programas de Governo sob a responsabilidade da unidade – Ações 65 

SIMEC, planejamento e a gestão orçamentária financeira, resumo das despesas de 2010 e 66 

indicadores de desempenho”. Concluída a apresentação o Presidente registrou a presença do 67 

Presidente do Conselho de Curadores, Professor Dr. Carlos Aurélio Nadal, Conselho que 68 

aprovou por unanimidade de votos a Prestação de Contas e o relatório de Gestão da UFPR 69 

referente ao exercício 2010, na sessão do dia dezesseis de março do corrente. O Presidente do 70 

CONCUR apresentou detalhes sobre a análise realizada, parabenizando a administração pelo 71 

trabalho que vem desenvolvendo na parte contábil e no controle financeiro da Instituição. 72 

Finalizando o Presidente do CONCUR também aproveitou para renovar a importância da 73 

aprovação do novo regimento daquele Conselho pelo COUN e da participação de um 74 

representante dos servidores técnico-administrativos no CONCUR. O Presidente, em nome do 75 

COPLAD, agradeceu ao Conselho de Curadores pelo brilhante trabalho envolvendo à 76 

fiscalização contábil da UFPR, solicitando ao Professor Nadal que transmitisse esta manifestação 77 

aos demais membros do CONCUR. Encerrados os informes deu-se início à Ordem do Dia: 01) 78 

Processo nº 060854/2011-38 - Prestação de Contas e Relatório de Gestão da UFPR 79 

referentes ao exercício 2010. Processo relatado pelo Conselheiro Vicente Pacheco, que 80 

procedeu a leitura de seu parecer exarado nos seguintes termos: “Tendo em vista que todos os 81 

trâmites legais foram adequadamente cumpridos e que cabe ao COPLAD homologar a 82 

aprovação da Prestação de Contas da UFPR e do Relatório de Gestão do exercício de 2010, 83 

cujo exame detalhado já foi procedido pelo egrégio Conselho de Curadores e levando em 84 

consideração a manifestação da Unidade de Auditoria Interna, somos favoráveis a sua 85 

homologação.” Em discussão o relator aproveitou para parabenizar a equipe da PROPLAN pelo 86 

trabalho principalmente no que tange a observação estrita às normas que regulamentam a 87 

contabilidade pública. Após mais algumas manifestações o parecer foi colocado em votação, 88 

sendo o mesmo aprovado por unanimidade. Processo nº 037938/2010-97 - Contrato entre a 89 

UFPR e a Empresa Avanti Eventos Ltda. objetivando a prestação de serviços de 90 

hospedagens, alimentações, transportes marítimos no litoral do Paraná, e terrestres em 91 

todo território nacional, para atender as necessidades de aulas de campo da UFPR. 92 



Interessada: PRA. Processo relatado pelo Conselheiro Luiz Cláudio Fernandes, que exarou o 93 

seguinte parecer: “As aulas de campo são vitais e importantes ferramentas de formação de 94 

nossos acadêmicos. Isto por si só depõe a favor da aprovação do presente processo. Ainda, o 95 

referido processo passou por todas as instâncias para formatação e análise jurídica. Assim, 96 

somos de parecer favorável à aprovação da minuta de contrato em tela”. Em discussão o relator 97 

enfatizou a celeridade na tramitação deste processo para que não ocorressem prejuízos em 98 

relação às aulas de campo da UFPR. Ainda em discussão o Presidente fez referência a medidas 99 

que estão sendo adotadas pela Pró-Reitoria de Administração visando adequações à nova 100 

legislação sobre aulas de campo e para a melhoria da estrutura que envolve toda logística para a 101 

realização das atividades dessa natureza. As informações foram complementadas pelo Pró-Reitor 102 

de Administração. Após mais algumas manifestações o  parecer foi colocado em votação, sendo 103 

o mesmo aprovado por unanimidade. 03) Processo nº 065103/2011-16 - Taxa de inscrição do 104 

Teste de Suficiência em Língua Estrangeira Moderna na UFPR. Interessado: Núcleo de 105 

Concursos. Processo relatado pelo Conselheiro Nelson Luis Barbosa Rebellato que emitiu que 106 

exarou o seguinte parecer: “Entendendo a necessidade de readequar os valores das taxas de 107 

inscrição do teste de suficiência em Língua Estrangeira Moderna na UFPR baseado nas 108 

informações contidas no processo e no Inciso XIII do artigo 4º da Resolução 61/97 – COPLAD 109 

que aufere privativamente ao Conselho Pleno aprovar taxas, contribuições e emolumentos 110 

cobrados pela Universidade, sou de PARECER FAVORÁVEL a readequação dos valores destas 111 

taxas para R$ 65,00 (sessenta e cinco reais)”.A discussão do processo foi sobrestada com o 112 

pedido de vista formulado pelo Conselheiro Peterson Rose Pereira. 04) Processo nº 113 

069354/2011-61 - Alteração de taxa de inscrição do Processo Seletivo do Setor Litoral da 114 

UFPR. Interessado: Núcleo de Concursos. Processo relatado pelo Conselheiro Nelson Luis 115 

Barbosa Rebellato, que emitiu parecer favorável a proposta de nova taxa de inscrição 116 

encaminhada pelo Núcleo de Concurso da UFPR. Em discussão, houve debate sobre a situação 117 

dos municípios do litoral afetados pelas chuvas das últimas semanas e o estado de calamidade 118 

atualmente vivido por membros daquela comunidade. Após manifestações, o COPLAD aprovou 119 

por unanimidade de votos a manutenção da taxa de inscrição do processo seletivo para ingresso 120 

nos cursos do Setor Litoral, de acordo com o seguinte parecer: “Sabendo do momento histórico 121 

que vive a população do litoral paranaense devido as tragédias ocorridas no início deste mês e 122 

das condições em que se encontram, entendendo também que é justamente esta comunidade que 123 

participa deste processo seletivo, não acredito ser este o momento para readequação das taxas 124 

sugeridas, sendo portanto de PARECER DESFAVORÁVEL à readequação das taxas do 125 

processo seletivo do Setor Litoral.” 05) Processo nº 063637/2011-08 - Solicitação de 126 

Resolução da Comissão Permanente de Avaliação de Documentos (Arquivos). Interessada: 127 

PRA.  Processo relatado pelo Conselheiro Vicente Pacheco, que emitiu parecer favorável à 128 

instituição da Comissão Permanente de Avaliação de Arquivos da UFPR, nos seguintes termos: 129 

“Tendo em vista a evidente necessidade desta UFPR atender as determinações legais previstas 130 

na Lei 8.159 de 08 de janeiro de 1991, no Decreto nº 4.915 de 12 de dezembro de 2003, além da 131 

Resolução de nº 7 do Conselho Nacional de Arquivos, e da constatação que a minuta da 132 

resolução para a criação da Comissão Permanente de Avaliação de Documentos de Arquivos – 133 

CPAD/UFPR prevê as condições necessárias para que a referida comissão possa desempenhar 134 

de forma adequada as suas atividades, este relator recomenda a este COPLAD que seja 135 

aprovada a instituição da referida Comissão.” Em discussão foi concedida a palavra ao servidor 136 

técnico-administrativo, arquivista João Paulo de Aguiar Januário, que na condição de 137 

Coordenador da Comissão para Assuntos Arquivísticos da UFPR apresentou informações acerca 138 



do trabalho da comissão, a realização de seminários temáticos que culminaram na elaboração da 139 

proposta ora apresentada. Também foram destacados pontos importantes referentes a adequações 140 

à Lei 8.159/91 e ao Decreto 4.915/03 que dispõe sobre o Sistema de Gestão de Documentos de 141 

Arquivo – SIGA, da administração pública federal. Ato seguinte foi realizada leitura do projeto 142 

de resolução que regulamenta a matéria, que após debate, foi aprovado por unanimidade de 143 

votos. 06) Processo nº 064207/2011-03 -Alienação de veículos, equipamentos e materiais 144 

inservíveis e sucatas 2011. Interessada: PRA. Aprovado por unanimidade de votos, de acordo 145 

com o parecer do Conselheiro Eduardo Teixeira da Silva. Parecer: “Considerando que o 146 

patrimônio público federal a ser leiloado encontra-se em situação de inservível ao uso a que se 147 

destina, além de anti-econômico, caracterizado como sucata, para as finalidades da UFPR e 148 

que o encaminhamento do processo administrativo tramitou de forma adequada, satisfazendo os 149 

requisitos mínimos de validade e eficácia dos atos administrativos, sou de parecer FAVORÁVEL 150 

à alienação através de leilão dos itens apresentados no processo em tela.” 07) Processo nº 151 

071438/2011-65 Política de Segurança de Dados e Informações e Política de Tecnologia e 152 

Informação na UFPR. Processo retirado de pauta por solicitação do relator, Conselheiro Luiz 153 

Antonio Passos Cardoso. Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de 154 

todos e declarou encerrada a sessão, da qual eu, Dionei José da Silva, Secretário, lavrei a 155 

presente ata. 156 


